

Votre Excellence et Senora de la Puente, Mesdames et Messieurs,

Nous en sommes arrivés à la fin d'une visite qui se révèle à mon avis un franc succès: succès non seulement pour ce que nous avons accompli sous forme de discussion et de projets convenus, mais succès également sur un plan très humain. Je vous remercie vivement de l'accueil cordial que votre gouvernement nous a réservé. La chaleureuse hospitalité et l'amitié dont nous avons bénéficié depuis notre arrivée en terre péruvienne soulignent nettement pour nous l'importance que vous attachez à nos rapports.

Je n'ai pas l'intention, Excellence et chers invités, de vous infliger une longue liste des accords que nous avons signés ou annoncés dans le domaine de la coopération et du commerce. Nous en avons abondamment traité lors de notre conférence cet après-midi. Il me faut signaler néanmoins qu'ils démontrent à quel point nos relations se sont resserrées en matière économique, suite aux efforts considérables déployés de part et d'autre au cours des dernières années. Une dimension nouvelle, qui m'a particulièrement plu, s'est manifestée au cours de cette visite: l'ampleur de nos discussions d'ordre politique. Au cours de toutes nos conversations, j'ai pu apprécier votre clarté et votre franchise. J'ajouterais votre expérience, en effet, bien que tous deux nous occupions depuis peu le poste de Ministre des Affaires étrangères, je dois me considérer néophyte en regard de votre éminente carrière diplomatique. Vous alliez un brillant dossier académique à une profonde connaissance de tous les aspects majeurs des affaires internationales.

Je suis particulièrement heureux des résultats de cette visite dont nous avons souhaité qu'elle comporte une substance réelle. Pour démontrer notre désir d'étendre nos rapports le plus possible et dans tous les domaines j'ai demandé à mon collègue, monsieur Prud'homme, président du Comité de la Chambre des communes pour les affaires extérieures et la Défense nationale, de bien vouloir m'accompagner ainsi qu'une large délégation composée de représentants du monde des affaires canadien et de divers organismes gouvernementaux. Plusieurs journalistes sont également du voyage. Je suis heureux du fait que vous ayez eu l'occasion de rencontrer ces représentants. Comme vous le voyez par l'importance de notre délégation, Excellence, nous prenons les relations canado-péruviennes très au sérieux.